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Déclaration liminaire de la FCPE de l’Hérault 
 

CDEN du jeudi 3 juillet 2025 
—------------------------------ 

 
Monsieur le Préfet de l'Hérault,  
Madame l'Inspectrice Académique,  
Monsieur le Vice-Président du Conseil Départemental,  
Mesdames et Messieurs les membres du CDEN,  
 

En ces heures caniculaires de tout début juillet 2025, la FCPE ne peut éviter de parler de la 
surchauffe de l’institution scolaire. Que ce soit de manière très concrète quand on vient mesurer la 
température dans les salles de cours et d’examen, ou de manière plus imagée, tant 
l’enchaînement, sans répit, d’urgences à gérer épuise tous les acteurs du système éducatif en 
cette fin d’année scolaire. 
 

Urgence d’abord sur le bâti scolaire et la chaleur 

En 2023, E. Macron avait promis "rénover 40 000 à 44 000 écoles" d'ici à 10 ans. Qu’en est-il du Fonds 
vert mis en place pour aider les communes à financer ces projets ? Il a été malheureusement amputé et 
on ne peut que constater dans la presse ou directement dans les établissements (on parle de l’école, 
Périclès à Montpellier, par exemple) les risques courus par les enfants et les personnels, quand on 
renonce à ces financements pour améliorer le bâti scolaire. 
Au-delà des messages incitant au mieux à des gestes de bon sens ou de première nécessité, il est urgent 
que la réponse au dérèglement climatique ne se réduise pas à la fermeture des établissements 
scolaires, montrant l’incapacité d’assurer la sécurité des personnels et des enfants.  
La fameuse Reconquête du mois de juin passe donc désormais aussi par l’adaptation des bâtiments et 
des protocoles. 
 

La fin d’année, c’est aussi un autre défi une autre Urgence, celle des affectations 
dans les établissements 

Nous parlons là d’une véritable épreuve vécue chaque fin d’année pour de nombreux parents et leurs 
enfants qui achèvent leur scolarité au collège. Malgré les efforts louables et l’énergie déployée dans 
beaucoup d’établissements pour guider les familles et anticiper les problèmes d’orientation, force est de 
constater : 
- que de trop nombreux dossiers ne trouvent une solution que grâce aux commissions d’appel, qui ont à 
traiter un nombre croissant de dossiers 
- force est encore de constater aussi la marge de progression dans l’annonce des affectations : voir la 
réaction des enfants à la sortie des épreuves du brevet se voir remettre un papier annonçant qu’ils n’ont 
pas obtenu l’affectation souhaitée ne peut laisser insensible 
- enfin, nous partageons de plein fouet la vague de désarroi subi par les familles face à des décisions 
qu’elles ont du mal à comprendre et face auxquelles elles se sentent trop peu accompagnées, et ce 
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parfois dès la fin de l’école primaire : à cette occasion, nous sommes preneurs de clarifications sur la 
notion de secteur scolaire concernant l’EPLEI Jules Guesde et sur les critères d’admission en SI.  
 Le flou et les revirements dans les notifications d’affectation récemment rencontrés dans les classes de section 
internationale des collèges montpelliérains ont engendré un stress source de tensions que nous estimons 
parfaitement évitables et que nous aurions préféré être épargné aux familles concernées.  

 
Car il y a bel et bien une urgence sur la prise en compte réelle des questions de 
bien-être et encore plus de santé mentale dans les établissements scolaires. 
Comment ne pas évoquer le meurtre de Mélanie, qui a heurté la communauté éducative si récemment, 
et dont les journaux ne parlent plus ? Même si une urgence médiatique chasse l’autre, la canicule et ses 
effets sur l’école ne doivent pas nous faire oublier tout ce que ce drame a mis en lumière sur l’absence 
de moyens humains à la hauteur dans les établissements : quel établissement ne souffre pas 
aujourd’hui du manque d’infirmières, psychologues, AED, assistantes sociales ? Certains parents 
d’élèves, certains enseignants ont heureusement encore l’énergie de réclamer des moyens et ne veulent 
pas d’une école au mieux impuissante, mais bien souvent violente jusqu’aux pires extrémités.  
La réponse à l’urgence ne pourra pas être uniquement disciplinaire ou sécuritaire.  
 
 

Enfin, il y a urgence à prendre le temps d’écouter ce que disent les élèves et les 
parents au sujet des établissements, des effectifs, de l’inclusion, du temps scolaire, etc. Aucun 
d’entre nous ne souhaite que la représentation des parents d’élèves ait à devenir un sport de combat. Or, 
nous avons encore trop souvent à rappeler ne serait-ce que la nécessité d’horaires de conseils 
compatibles avec la vie de parents d’élèves. Quand dans l’urgence, une fois encore, les horaires sont 
communiqués aux parents d’élèves, comment ne pas imaginer que cette impression d’être la 5e roue du 
carrosse n’affecte pas la qualité du dialogue au sein de la communauté éducative ? Et ce, alors même 
que -nous le rappelons une fois de plus dans cette instance -, les parents d’élèves FCPE se trouvent 
parfois confrontés à des risques dans l’exercice-même de leur représentation : j’évoque une fois de plus 
ici les tensions et irrégularités provoquées par des associations aux méthodes toujours aussi 
contestables dans le cadre des institutions scolaires, comme c’est toujours le cas à Aniane. 
Nous avons une chance : chaque année, une nouvelle rentrée, de nouvelles élections, c’est finalement 
une nouvelle occasion d’améliorer les choses, une chance de faire encore mieux pour travailler 
ensemble à ce que toutes les urgences citées évitent de continuer à en être et espérer pouvoir porter des 
projets à plus long terme au bénéfice de l’école publique qui nous est chère à toutes et tous ici présent. 
 
 
 
Merci pour votre attention.  
 

 
 


